



Alliances & Missions Médicales



AMM News 154- Juin 2022

Contre la Famine à Madagascar

Rappel : Le Sud de Madagascar est régulièrement touché par de terribles sécheresses et souffre de famine.

Cette année les conséquences sont encore plus terribles du fait de la situation économique catastrophique due à la pandémie et aux cyclones ; de plus le désordre mondial créé par la guerre en Ukraine a encore aggravé la situation, notamment pour le prix des Produits de Première Nécessité qui, pour certains ont doublé.

Pour lutter contre cette famine, AMM a décidé dès février-mars 2021 d'agir avec quelques associations partenaires en lançant une opération d'appel à dons sur [HelloAsso CFM](#) (clic).

Suite à cet appel, nous avons rapidement organisé 17 sites de nutrition avec l'aide d'Agnès (notre coordinatrice locale), nos amis religieux (les pères Assomptionnistes et les sœurs St Paul de Chartres) et nos étudiants parrainés de Tuléar.

Chaque site reçoit en moyenne 50 personnes (principalement des enfants) de 2 à 4 fois par semaine.

A chacune de ces personnes, il est servi des repas équilibrés, élaborés à base de riz et d'ingrédients frais trouvés sur place. A titre de complément alimentaire, il est également servi, notamment aux plus petits, du Nutri-AMM sous forme de bouillie, elle-même enrichie au moringa.

Maintenant, nous sommes au 14^{ème} mois de l'intervention. Les bénévoles sont toujours très actifs sur 16 sites et non 17. En effet nous avons fermé le site d'Androka du fait qu'il est déjà bien soutenu par le Programme Alimentaire Mondial (PAM) et le Conseil Diocésain de Développement (CDD).

Les bénévoles travaillent toujours aussi généreusement. Ils se contentent des dons que nous leur faisons en produits alimentaires. Je propose de leur donner en plus une attestation de bénévolat. Cela peut servir comme une pièce déterminante dans leur CV.





La diminution des dons mensuels d'AMM ne change rien à la quantité et la qualité des denrées données à chaque repas ni aux effectifs de bénévoles ; mais nous avons dû réduire la fréquentation à deux ou trois jours par semaine au lieu de six.

Le passage du cyclone augmente deux ou trois fois plus le prix des denrées alimentaires dans toute l'île et le budget ne cesse de diminuer. C'est pourquoi nous proposons de réserver notre aide aux sites qui n'ont aucun autre aide que celle d'AMM.

En plus de l'aide alimentaire, on aimerait proposer des Activités Génératrices de Revenus (AGR) pour ces indigents. L'objectif étant de les aider à se développer, à trouver eux-mêmes leur moyen de se nourrir en évitant leur dépendance à des projets et à des opérations. En effet, le Kéré (nom donné à cette famine endémique du sud de Mada) persiste toujours dans cette région, d'année en année.

Le type d'AGR proposée serait fonction des sites ; ce serait des AGR collectives qui rapporteraient de l'argent à la collectivité. La gestion serait faite par le responsable de site, avec l'aide des bénévoles et des bénéficiaires. Le suivi se fera par un filleul par site.

Bonne lecture à toutes et à tous et nous vous remercions beaucoup pour votre participation ; vos suggestions et recommandations sont les bienvenues.

Agnès annemarieagnes2@gmail.com



NB : nous venons de recevoir un très généreux don pour l'opération CFM ce qui va nous permettre de poursuivre l'opération encore quelques mois et lancer les AGR comme le souhaite Agnès.

Ameublement du centre médical d'Andriaka

Pour rappel, à Andriaka 3 bâtiments ont été construits par **Alliances & Missions Médicales** sur les 3 dernières années :

- un dispensaire financé par **AMM** - budget **36 000 €**
- une maternité financée par **AMM** à hauteur de 34 700 € + une participation de l'**Association Sportive des Professionnels de Santé (ASPS)** à hauteur de 10 000 € - budget total **44 700 €**
- une maison d'accueil financée par la **Fondation Brixham** - budget **15 000 €**.



L'ameublement de ces 3 bâtiments a été pris en charge par nos amis de l'**Association Sportive des Professionnels de Santé (ASPS)** à hauteur de **5000 €**. Le mobilier vient d'être mis en place ; voir

[Mobilier Andriaka\(clic\)](#)



Parrainages étudiants

1/ Les Activités Génératrices de Revenus - témoignages

En octobre 2021, nous lançons un programme d'Activités Génératrices de Revenus au profit des filleuls d'AMM. Le programme, aujourd'hui encore en phase de test, a déjà profité à 21 étudiants, motivés et sérieux, avec des prêts sans intérêts consentis par notre association dans une fourchette allant de 100 à 220 €.

Pour mémoire, alors que plus des deux-tiers de la population malgache vit avec moins d'un euro par jour, les sommes unitaires prêtées sont déjà conséquentes dans le contexte local. De fait, avec une telle somme, les étudiants retenus ont pu se lancer pour la plupart dans un petit élevage de porcs ou de poulets de chair.

Au terme de quelques mois seulement, 5 de nos étudiants ont déjà (i) bouclé un premier cycle d'activité, (ii) encaissé en général un joli bénéfice et (iii) remboursé leur prêt. Les autres bénéficiaires du programme se sont engagés à rembourser la dotation AGR qui leur a été accordée dans un délai de 5 mois.

Pour en revenir aux 5 premiers étudiants précités, notons que ceux-ci ont déjà démarré (ou prévu de démarrer) un deuxième cycle d'exploitation et ont ainsi demandé à bénéficier d'un nouveau prêt. Ce nouveau prêt, ajouté au réinvestissement des profits engrangés lors du premier cycle d'exploitation, est pour eux l'occasion d'investir à plus grande échelle et d'optimiser ainsi des revenus additionnels pour eux et leur famille.

Rappelons que si nos filleuls, tous étudiants malgaches des filières de santé, bénéficient déjà d'une bourse d'études de 150 € par an de la part de notre association, une telle somme est insuffisante pour faire face à leurs dépenses de subsistance dans un contexte de renchérissement du coût de la vie.

Dans [Témoignages AGR\(clic\)](#) les retours d'expérience recueillis auprès de quelques filleuls sont là pour attester qu'œuvrer en vue d'arracher des étudiants à la pauvreté et leur permettre de prendre en charge par eux-mêmes une partie du financement de leurs études constitue un enjeu de développement durable important.

Dans ces conditions, le programme AGR n'est ni un projet ponctuel, ni un programme conjoncturel de circonstance.

Un prérequis naturellement à ce développement est que le programme AGR soit géré de manière rigoureuse, le remboursement à l'échéance des dotations accordées constituant la condition à la poursuite et à l'approfondissement du programme au profit d'un nombre accru de filleuls. Dans ce cadre, l'engagement de nos correspondants malgaches dans le suivi du programme est essentiel. Merci d'ores et déjà à Agnès qui ne compte pas son temps pour accompagner les filleuls dans leurs projets d'AGR en sus de ses multiples autres missions.

Pierre Fourier, secrétaire général d'AMM pierrefourier57@gmail.com

2/ Polo AMM

Dans la dernière AMM News, on vous parlait des jolis polos aux couleurs d'AMM, réalisés par les



filleuls étudiants en médecine de Tuléar.

Nous avons donc demandé à Géorgia (*l'étudiante responsable des polos*) de faire des polos pour les membres donateurs d'AMM ; voici le modèle que nous avons retenu :

Les 4 villes indiquées dans le dos sont les 4 villes universitaires où se trouvent nos filleuls.





Ces polos sont de bonne qualité : 100% coton, tissu 220 gr

Vous pouvez commander vos polos avec ou sans l'impression dans le dos. Le tarif est le même : **15 € le polo**, soit 6 € de fabrication et 9 € pour la caisse commune des étudiants de Tuléar (on va éviter les frais de transport en faisant rapporter des lots par ceux qui vont à Mada... merci de nous contacter si c'est votre cas ou si vous connaissez quelqu'un qui peut nous rendre ce service).

Ces polos seront vendus au moment de l'AG et seront en dépôt à Paris, Versailles, Lyon, Strasbourg et Montignac, c'est-à-dire les principales villes où se trouvent nos donateurs (pas d'expédition pour l'instant).

Vous pouvez déjà passer commande sur [HelloAsso polo AMM\(clic\)](#).

Merci d'adresser en plus un mail ; préciser le nombre, avec ou sans l'impression dans le dos et la taille choisie : S - M - L - XL - XXL

3/ lettre de filleuls

De temps en temps on aime publier une jolie lettre d'un filleul ; cette fois-ci, on en a choisi deux :

- celle de **Mahefa**, étudiant en 7^{ème} année de médecine à Fianarantsoa et filleul de **Gabriele Malmasson** ; voir [Lettre de Mahefa\(clic\)](#)
- celle de **Jérémy** étudiant en 7^{ème} année de médecine à Tananarive et filleul d'**Anne-Laure Feral-Pierssens** ; voir [Lettre de Jérémy\(clic\)](#)

Parrainages chirurgicaux

Reçu de **Noroso Thérèse**, correspondante du **Vozama à Fianarantsoa MADAGASCAR**

Prénom NOM Sexe, âge	Situation familiale Situation sociale, revenus du foyer	Diagnostic Traitement	Coût en €	Payé en €	Reste dû
Félien SAFIDINJANAHERY , Masculin, 6 ans 	Félien est en classe de TO au Vozama d'Ambositra. Les parents sont forgerons et fabricants de nattes.. Félien a une sœur. La famille n'arrive pas à payer le droit d'opération de Félien. Revenu mensuel : 20 €	Atteinte de la cataracte ----- Intervention chirurgicale	171 €	0	171 €

Si vous souhaitez envoyer un don pour ce parrainage, cliquez sur [FAIRE UN DON](#) choisir dans le menu déroulant des actions caritatives « parrainage chirurgical »